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Stadt Ribnitz-Damgarten

Niederschrift
17. Sitzung des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit 

und Verkehr

Sitzungstermin: Montag, 17.10.2022
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 20:08 Uhr
Ort, Raum: Begegnungszentrum, G.-A.-Demmler-Straße 6, 18311 Ribnitz-

Damgarten

Anwesend

Vorsitz
Horst Schacht anwesend

Mitglieder
Ann-Kristin Behm anwesend
Steffen Borsch anwesend
Uwe Brandenburg anwesend
Sylvia Hotaß anwesend
Hans-Dieter Konkol anwesend
Joachim Korf anwesend
Norbert Sommerfeldt anwesend

Verwaltung
Martin Weiß anwesend

Schriftführer
Ingo Woyczeszik anwesend

Abwesend

Mitglieder
Stefan Giese entschuldigt

Gäste: 2 Bürger
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1| Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und der Beschlussfähigkeit
 

2| Feststellung der Tagesordnung
 

3| Einwohnerfragestunde
 

4| Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 22.08.2022 mit 
Protokollkontrolle
 

5| Information zum Winterdienst und geplanten Bau- bzw. 
Sanierungsmaßnahmen von öffentlichen Wegen
 

6| Genehmigung des Eilbeschlusses RDG/BV/BK-21/574 vom 
21.09.2022 - Durchführung und Finanzierung des Projektes 
„Erarbeitung einer ganzheitlichen Projektstudie als 
richtungsweisendes Instrument für den Erhalt und die 
zukunftsfähige Entwicklung der Stadt Ribnitz-Damgarten als 
prosperierendes Mittelzentrum."
 

RDG/BV/HA-22/581

7| Genehmigung des Eilbeschlusses RDG/BV/BK-22/575 vom 
21.09.2022 - Durchführung und Finanzierung des Projektes 
„Projektkoordination zur Umsetzung von „Projektphase Nr. 
3:   Businessplan und Mittelakquise im Rahmen des 
Gesamtprojektes 'Realisierung einer Bundes- und 
Landesakademie für künstlerisch-kulturelle Bildung mit Sitz 
in Vorpommern.'"
 

RDG/BV/HA-22/582

8| Sachstand zum Verkehrskonzept
 

8.1| Information über das Gespräch mit dem örtlichen VVR zur 
Thematik Nahverkehr
 

9| Anfragen und Mitteilungen der Ausschussmitglieder
 

Nichtöffentlicher Teil

10| Auskünfte und Mitteilungen
 

11| Schließung der Sitzung
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1| Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit
Herr Ausschussvorsitzender Schacht eröffnete die Sitzung, begrüßte die 
Anwesenden und stellte die ordnungsgemäße Ladung sowie die 
Beschlussfähigkeit mit zu diesem Zeitpunkt 8 anwesenden Ausschussmitgliedern 
fest.

2| Feststellung der Tagesordnung
Zur vorliegenden Tagesordnung gab es keine Änderungsanträge.
Abstimmungsergebnis:

Anzahl der Mitglieder 9

davon anwesend 8 Ja- Stimmen 8 Nein- Stimmen 0 Enthaltungen 0

3| Einwohnerfragestunde
Herr Dietrich, Marktleiter REWE Ribnitz-Damgarten, hinterfragte die Umsetzung 
einer Fußgängerzone in der Langen Straße. Er sprach sich gegen eine Einrichtung 
aus, da es ein erheblicher Nachteil für die Filiale wäre. Als Vorschlag brachte er 
die Verbesserung der Sichtbarkeit der 30-Zone sowie eine rechtzeitige Lenkung 
des Durchgangsverkehrs an.
Herr Brandenburg äußerte, dass der Innenstadtverein ebenfalls Gedanken in die 
Konzeptplanung eingebracht hat. Die Erreichbarkeit für die Geschäftsleute der 
Innenstadt sollte gewährleistet werden.
Herr Brandenburg sprach die Öffnungszeiten im REWE an. Herr Dietrich erklärte, 
dass er keinen Einfluss auf die Vorgaben hat und die im Zusammenhang 
stehenden Probleme kennt.

Herr Steinke informierte über Probleme mit dem ruhenden Verkehr in der Dr.-
Külz-Straße sowie der M.-A.-Nexö-Straße. Der Kreuzungsbereich ist an den 
Dienstagen und Donnerstagen besonders davon betroffen. 

4| Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 22.08.2022 mit 
Protokollkontrolle
Herr Schacht informierte, dass aus der letzten Sitzung die genannten Wege der 
WG an den Stadtbauhof sowie an das Tiefbauamt über das Ordnungsamt 
übermittelt wurden. Durch Herrn Weiß wurde das Verfahren zw. Sanierung und 
Reparatur erklärt.
Herr Schacht sprach das Thema Parkleitsystem an. Dieses sollte auch im 
Tourismus-ausschuss behandelt werden. Weiterhin informierte er, dass noch kein 
Übergabetermin für den Radweg Freudenberg/Carlewitz besteht. Er sprach auch 
den Parkplatz am Friedhof an.  
Das Protokoll der 16. Sitzung des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit und 
Verkehr vom 22.08.2022 wurde wie folgt bestätigt.
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Abstimmungsergebnis:

Anzahl der Mitglieder 9

davon anwesend 8 Ja- Stimmen 7 Nein- Stimmen 0 Enthaltungen 1

5| Information zum Winterdienst und geplanten Bau- bzw. 
Sanierungsmaßnahmen von öffentlichen Wegen
Herr Weiß informierte auf Nachfrage über die Verfahrensweise zur Ausbesserung 
des Randstreifens im Bereich Petersdorf. Entsprechende Ausführungen zu den 
Gehwegen wurden unter TOP 4 bereits gemacht.
Herr Schacht hinterfragte Maßnahmen bei Radwegen. Herr Weiß erklärte, wenn 
Fördermittel beantragt werden, können Radwege saniert werden. Entsprechende 
Eigenmittel müssen von der Stadt vorgehalten werden. Als Beispiel nannte er den 
Radweg von Körkwitz nach Neuhaus. Die im Haushalt eingeplanten Gelder 
werden derzeit für reine Reparaturen verwendet. Entsprechende Maßnahmen zur 
Werterhaltung und Prüfung von Fördermitteln werden jedoch vom Tiefbauamt 
geplant.

Herr Weiß informierte zum Winterdienst. Änderungen der Vorbereitung und 
Durchführung bestehen gemäß Dienstanweisung nicht. Es bestehen jedoch 
Änderungen beim Streusalz. Es musste ein Salztresorvertrag mit einer Firma in 
Rostock geschlossen werden, die 100 Tonnen für Ribnitz-Damgarten vorhält. Die 
Kosten sind ebenfalls von 84 Euro auf 109 Euro pro Tonne gestiegen. Im Bauhof 
sind derzeit 80 Tonnen eingelagert. Für einen normalen Winter reichen rund 200 
Tonnen.
Herr Schacht hinterfragte die Technik sowie die personelle Besetzung. Herr Weiß 
erklärte, dass alles in einem Plan festgeschrieben ist. Entsprechende Absprachen 
wurden mit Externen geführt. Auch eine Schneefräse kann bei Bedarf eingesetzt 
werden.
Durch Frau Hotaß wurde das Beräumen auf den Parkplätzen sowie die 
Laubentfernung hinterfragt. Herr Weiß informierte über die entsprechenden 
Maßnahmen.

Herr Sommerfeldt sprach div. Verunkrautungen auf und an Gehwegen im Bereich 
von städtischen Objekten sowie der Bahnanlage Neuhöfer Straße an.

Herr Konkol sprach die Markierungsarbeiten im Bereich der Straße Am See sowie 
div. andere Punkte an. Herr Weiß erklärte, dass es keine Querungshilfe sein wird. 
Entsprechende Änderungen sind angedacht und werden kurzfristig 
vorgenommen, um eine Eindeutigkeit zu gewährleisten. Eine Beschilderung wird 
aus Gründen der Sicherheit sowie nach Absprache mit der Feuerwehr nicht 
aufgestellt. Die Ausschussmitglieder fordern eine Nachbesserung.
Andere Markierungsarbeiten werden erst durchgeführt, wenn beauftragte 
Oberflächenbehandlungen abgeschlossen sind.

6| Genehmigung des Eilbeschlusses RDG/BV/BK-21/574 vom 21.09.2022 - 
Durchführung und Finanzierung des Projektes „Erarbeitung einer 
ganzheitlichen Projektstudie als richtungsweisendes Instrument für den 
Erhalt und die zukunftsfähige Entwicklung der Stadt Ribnitz-Damgarten 
als prosperierendes Mittelzentrum."
RDG/BV/HA-22/581
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Durch Herr Schacht wurde die Beschlussvorlage vorgestellt. Durch Herrn Konkol 
sowie Herrn Brandenburg wurden entsprechende Ergänzungen vorgebracht.
Ebenfalls fällt unter dieses Programm eine Verkehrsplanung, die für das 
Verkehrskonzept wichtig ist. Die Details werden zum gegebenen Zeitpunkt 
übermittelt.

Beschluss: Beschluss-Nr. RDG/BV/AL-22/419
Genehmigung des Eilbeschlusses RDG/BV/BK-22/574 vom 21.09.2022 - 
Durchführung und Finanzierung des Projektes „Erarbeitung einer 
ganzheitlichen Projektstudie als richtungsweisendes Instrument für den 
Erhalt und die zukunftsfähige Entwicklung der Stadt Ribnitz-Damgarten 
als prosperierendes Mittelzentrum."

Die Stadtvertretung genehmigt den Eilbeschluss RDG/BV/BK-22/574 des 
Hauptausschusses vom 21. September 2022 - Durchführung und Finanzierung 
des Projektes „Erarbeitung einer ganzheitlichen Projektstudie als 
richtungsweisendes Instrument für den Erhalt und die zukunftsfähige Entwicklung 
der Stadt Ribnitz-Damgarten als prosperierendes Mittelzentrum."

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der Mitglieder 9

davon anwesend 8 Ja- Stimmen 8 Nein- Stimmen 0 Enthaltungen 0

7| Genehmigung des Eilbeschlusses RDG/BV/BK-22/575 vom 21.09.2022 - 
Durchführung und Finanzierung des Projektes „Projektkoordination zur 
Umsetzung von „Projektphase Nr. 3:   Businessplan und Mittelakquise im 
Rahmen des Gesamtprojektes 'Realisierung einer Bundes- und 
Landesakademie für künstlerisch-kulturelle Bildung mit Sitz in 
Vorpommern.'"
RDG/BV/HA-22/582
Durch Herr Schacht wurde die Beschlussvorlage vorgestellt. Durch Herrn 
Brandenburg wurden entsprechende Ergänzungen vorgebracht.

Beschluss: Beschluss-Nr. RDG/BV/HA-22/582
Genehmigung des Eilbeschlusses RDG/BV/BK-22/575 vom 21.09.2022 - 
Durchführung und Finanzierung des Projektes „Projektkoordination zur 
Umsetzung von „Projektphase Nr. 3:  Businessplan und Mittelakquise im 
Rahmen des Gesamtprojektes 'Realisierung einer Bundes- und 
Landesakademie für künstlerisch-kulturelle Bildung mit Sitz in 
Vorpommern.'"
Die Stadtvertretung genehmigt den Eilbeschluss RDG/BV/BK-22/575 des 
Hauptausschusses vom 21. September 2022 – Durchführung und Finanzierung 
des Projektes „Projekt-koordination zur Umsetzung von „Projektphase Nr. 3: 
Businessplan und Mittelakquise im Rahmen des Gesamtprojektes 'Realisierung 
einer Bundes- und Landesakademie für künstlerisch-kulturelle Bildung mit Sitz in 
Vorpommern.'"

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der Mitglieder 9



17. Sitzung des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit und Verkehr vom 17.10.2022
Seite: 6/7

davon anwesend 8 Ja- Stimmen 8 Nein- Stimmen 0 Enthaltungen 0

8| Sachstand zum Verkehrskonzept
Herr Woyczeszik erklärte, dass alle bisherigen Hinweise aufgearbeitet und als 
Konzept zusammengestellt werden. Ein zeitlicher Endtermin kann noch nicht 
benannt werden. 

8.1| Information über das Gespräch mit dem örtlichen VVR zur Thematik 
Nahverkehr
Herr Schacht informierte über das Gespräch mit Herrn Ziegler vom Betriebshof 
Ribnitz-Damgarten. Folgende Themen wurden angesprochen:
- Planung und Sanierung Bahnhofsstraße sowie evtl. Umleitungen
- Wendebereich und Stellflächen am Bahnhof
- Erweiterung Stadtverkehr unter Einbeziehung der Pütnitzplanung sowie die 
Taktung
- Anschaffung und Testung E-Bus im Stadtverkehr
- Gewährleistung der innerstädtischen Erreichbarkeit bei der Planung zum 
Verkehrskonzept
- Anbindungen der Ortsteile sowie deren Taktung

Herr Ziegler wird zur nächsten Sitzung eingeladen, um die benannten Punkte 
ausführlich vorzustellen. 

9| Anfragen und Mitteilungen der Ausschussmitglieder
Herr Woyczeszik informierte über die Messdaten in der Karl-Liebknecht-Straße. 
Eine Überschreitung konnte eindeutig ermittelt werden. Allerdings ist das 
Fahrzeugaufkommen gering, so dass hauptsächlich die Anwohner in der 
Verantwortung sind. Welche Maßnahmen zur Beruhigung umgesetzt werden 
können, müsste noch geprüft werden.
Herr Schacht informierte über div. eingehende Informationen, dass im Bereich 
der Langen Straße, der Rostocker Straße sowie dem Körkwitzer Weg mit 
überhöhter Geschwindigkeit gefahren wird.  
Herr Korf informierte über Behinderungen auf dem Gehweg im Bereich des 
Körkwitzer Weges am Firmensitz des Dachdeckers. Radfahrer und Fußgänger 
müssen teilweise die Straße nutzen, um den Bereich zu passieren. Die Be- und 
Entladung hat auf der Straße zu erfolgen. Ebenfalls parken Fahrzeuge im 
Kreuzungsbereich in der Bergstraße und Moskauer Straße.
Frau Hotaß erkundigte sich nach der Versetzung der Bushaltestelle in Petersdorf 
und bat um die Vorstellung des neuen Amtsleiters des Ordnungsamtes. Durch 
Herrn Woyczeszik wurden die geprüften Maßnahmen zur Bushaltestelle erklärt.
Herr Brandenburg sprach die fehlende Beschilderung eines gemeinsamen Geh-
/Radweges im Bereich der Gänsewiese an. Bei div. Zufahrten des 
Boddenwanderweges fehlen diese auch.
Frau Behm erkundigte sich nach dem Betreiber des Test-Zentrums und 
bemängelte die Umgangsweise mit den Bürgern.
Der öffentliche Teil war um 20:00 Uhr beendet.
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Nichtöffentlicher Teil

10| Auskünfte und Mitteilungen
Es lagen keine Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt vor. 

11| Schließung der Sitzung
Es lagen keine weiteren Wortmeldungen vor, sodass Herr Ausschussvorsitzender 
Schacht um 20:08 Uhr die Sitzung beendete. Die nächste Ausschusssitzung findet 
am 05.12.2022 um 18:00 Uhr statt.

Horst Schacht
Vorsitz

Ingo Woyczeszik
Schriftführung
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